

# SO SANIEREN PROFIS: AHRENS KANN KAMIN

Durch intensive Nutzung, Abgase und Witterungseinflüsse können im Laufe der Zeit zahlreiche Schäden am Kamin auftreten. Es gibt viele Sanierungsfirmen, doch nur wenige beherrschen dieses Handwerk so präzise wie Ahrens.



Josef Hödl  
+43 (0) 664 162 46 27

Ein aktuelles Projekt in der Grazer Umgebung zeigt dies besonders gut. Im Rahmen eines Kundenauftrages wurde Josef Hödl, Außendiensttechniker für Kaminsanierung von der AHRENS Betriebsstätte Graz, zur Sichtprüfung und Beratung vor Ort gebeten.

Das Einfamilienhaus verfügt über **3 Kaminköpfe** die durch Witterungseinflüsse und den Zahn der Zeit bereits rissig und schadhaft geworden waren, die Putzflächen waren dringend sanierungsbedürftig.

Für die Rauchfangkopfsanierung wurde zuerst der bestehende Verputz der Flächen lose abgeschlagen. Eine gründliche Reinigung und Vorbereitung des Untergrunds sorgt so für die ideale Haltbarkeit des neuen Materials. Danach erfolgte ein zweilagiger Neuverputz der Kaminköpfe im Dachgeschoß und über

Dach. Hierzu wurde ein **diffusionsoffener, besonders witterungsbeständiger Kalkzementputz** für **maximale Beständigkeit** verwendet. Die Ecken und Kanten der frisch verputzen Kaminköpfe wurden scharf ausgebildet.

Als weitere Sanierungsmaßnahme wurde ein Kamin von innen her saniert – eine neue **Edelstahl-Innenauskleidung** wurde eingesetzt, diese gewährleistet die Sicherheit und Effizienz der Abgasführung. Die aus starrem V4A mit 1 mm Wandstärke konstruierte Innenauskleidung verbessert damit die



Leistung des bestehenden Heizsystems. Ein Kamintürl im Dachgeschoß ergänzt die Kaminanlage.